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Jean 1.6-9 (trad. Parole de vie)

6 Dieu a envoyé un homme qui s’appelait Jean. 7 Il est venu comme témoin pour être le témoin
de la lumière, afin que tous croient par lui. 8 Il n’était pas la lumière, mais il était le témoin de
la lumière. 9 La Parole est la vraie lumière. En venant dans le monde, elle éclaire tous les êtres
humains.

Luc 2.6-14

6 Pendant qu’ils sont à Bethléem, le moment arrive où Marie doit accoucher. 7 Elle met au
monde un fils, son premier enfant. Elle l’enveloppe dans une couverture et elle le couche dans
une mangeoire. En effet, il n’y a pas de place pour eux dans la salle où logent les gens de
passage. 8 Dans la même région, il y a des bergers. Ils vivent dans les champs, et pendant la
nuit, ils gardent leur troupeau. 9 Un ange du Seigneur se présente devant eux. La gloire du
Seigneur les enveloppe de lumière, alors ils ont très peur. 10 L’ange leur dit : « N’ayez pas
peur. Oui, je viens vous annoncer une bonne nouvelle qui sera une grande joie pour tout votre
peuple. 11 Aujourd’hui, dans la ville de David, un Sauveur est né pour vous. C’est le Christ, le
Seigneur. 12 Voici comment vous allez le reconnaître : vous trouverez un petit enfant enveloppé
dans une couverture et couché dans une mangeoire. » 13 Tout à coup, il y a avec l’ange une
troupe nombreuse qui vient du ciel. Ils chantent la louange de Dieu : 14 « Gloire à Dieu au plus
haut des cieux, et sur la terre paix à ceux que Dieu aime ! »

Témoins de la lumière

Nous avons lu deux textes bibliques de deux
auteurs différents : Jean et Luc. Ils ont deux
façons différentes de parler de Noël, c’est-à-
dire de la naissance — Noël veut dire « nais-
sance » —, la naissance de Dieu au cœur de
l’humanité, comme être humain. C’est Dieu
qui naît en Jésus, qui vient au monde en Jé-
sus. Cela nous paraît banal, à nous chrétiens
aujourd’hui, mais ça ne l’est pas du tout ! Dieu
incarné en Jésus, Dieu venu sur terre en Jé-
sus. C’est concret. Jésus, les disciples ont pu le
voir, le toucher, lui parler… Et par Jésus, c’est
Dieu lui-même qui s’adresse à nous. Alors, ces
deux textes nous parlent de ce même Noël, de
cette même naissance.

L’évangéliste Jean ne raconte pas l’histoire
de la naissance elle-même, mais il parle d’un
autre Jean, qu’on appelle le plus souvent
« Jean-Baptiste », car on parle parfois de lui
dans les évangiles comme de celui qui bap-
tise, c’est-à-dire celui plonge dans l’eau, qui
immerge. C’est Jean « le baptiseur ». Jean le
baptiseur annonce la venue de Jésus. Il est en-
voyé par Dieu pour annoncer que la lumière
vient, et que cette lumière, c’est Jésus lui-
même. Jean le baptiseur est un « témoin de

la lumière ».

Cet après-midi à Melle, nous allons accueillir
la lumière, qui nous arrive de Bethléem, en
Palestine, à 10 km au sud de Jérusalem. Beth-
léem est le lieu de naissance de Jésus. Cette
lumière, c’est la lumière de la paix. L’évan-
géliste Luc raconte l’histoire de la naissance
de Jésus. C’est le deuxième texte que nous
avons entendu. La naissance de Jésus apporte
la paix sur la terre. Les anges, les messagers
de Dieu, disent : « Gloire à Dieu au plus haut
des cieux, et sur la terre paix à ceux que Dieu
aime ! » C’est Jésus que nous accueillons avec
cette lumière de la paix de Bethléem. En re-
cevant la lumière, nous serons à notre tour
des témoins de la lumière. Mais qu’est-ce que
ça signifie pour nous d’être témoins de la lu-
mière ?

Cette lumière qui arrive, c’est Jésus qui vient,
et Jésus est la bonne nouvelle. Lorsque nous
apporterons la lumière autour de nous, nous
apporterons aussi la bonne nouvelle que Dieu
nous aime tels que nous sommes, et qu’avec
Jésus nous pouvons être vraiment et pleine-
ment vivants. Oui, « un Sauveur est né pour
vous », dit le texte biblique, un Sauveur est
né pour nous. Avec Jésus, nous sommes to-
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talement vivants, totalement illuminés par la
vie. Nous pouvons nous ouvrir aux autres et à
Dieu, que nous accueillons avec amour. Il n’y a
plus ni jalousie, ni envie d’avoir la même chose
que mon voisin, ni envie d’être le plus fort, le

plus important, le meilleur… Avec Jésus, nous
sommes libérés de tout cela. Alors, accueillons
la lumière qui vient, accueillons Jésus dans ce
Noël qui est là. Amen.
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